



Vol. V.

Montréal (Bas-Canada), 3 Novembre 1863.

No. 21.

SOMMAIRE.—Chronique de la quinzaine.—Consécration de l'Eglise de l'ospice St. Joseph.—Union catholique: *Quinze jours en mer*, lecture par M. D. d'Odet d'Orsonens.—Feuilleton: *Elizabeth Fouldos*.—Un peu de tout.—Musique: *Murie*, romance, paroles et musique de J. Géraldi.

CHRONIQUE DE LA QUINZAINE.

Montréal, 30 Octobre.

La réponse de l'Archiduc Maximilien à la députation chargée d'offrir à Son Altesse Impériale la couronne du Mexique, a occupé pendant quelques jours l'attention publique de l'Europe. C'est le 3 courant, et à Trieste qu'a eu lieu cette entrevue. Après avoir présenté chacun de ses collègues individuellement, M. Gutierrez de Estrada, président

de la députation, lut à l'Archiduc le discours qui lui rendait compte de la mission dont il avait été chargé avec ses collègues. Rien ne saurait peindre, écrit un correspondant, l'émotion qui, dans ce moment solennel, s'était emparée aussi bien de l'Archiduc que des membres de la députation; tous indistinctement avaient la profonde conscience que les destinées de huit millions d'âmes allaient se décider; que chaque mot prononcé en ce moment serait recueilli par l'histoire et pesé un jour devant le tribunal de celui qui jugera les rois et les peuples.

C'est au milieu d'un silence plein d'anxiété que l'Archiduc prit à son tour la parole avec une émotion visible, mais du ton accentué d'une ferme résolution. Voici la teneur de son discours que